

des sozialistischen Aufbaus schuf die sowjetische Arbeiterklasse im Bündnis mit allen anderen Werktätigen, geführt von der —<• *Kommunistischen Partei der Sowjetunion*, die Grundlagen des Sozialismus, errichtete als erste die —► *entwickelte sozialistische Gesellschaft* und arbeitet damit an der Schaffung der Grundlagen des Kommunismus. Es entstand eine historisch neue Gemeinschaft von Menschen, das —*■ *Sowjetvolk*.

Mit dem II. Parteitag der Sozialdemokratischen Arbeiterpartei Rußlands im Jahre 1903, der Lenins Prinzipien über die Partei neuen Typs annahm, wurde der theoretische und politische Grundstein für die Rolle der russischen Arbeiterklasse als Vorhut des Kampfes für den Menschheitsfortschritt gelegt. Mit der —<• *Großen Sozialistischen Oktoberrevolution* wurde diese historische Aufgabe durch die von der bolschewistischen Partei geführten russischen Arbeiter und Bauern gesellschaftliche Realität. Sie wurde zum Bahnbrecher der Epoche des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus im Weltmaßstab. Die Oktoberrevolution inspirierte die Volksmassen auf allen Kontinenten zum Kampf gegen Imperialismus und Krieg. In dieser ersten siegreichen proletarischen Revolution wurden allgemeingültige Gesetzmäßigkeiten der sozialistischen Revolution und des sozialistischen Aufbaus wirksam; ihre internationale Bedeutung wurde von Lenin und der KPdSU herausgearbeitet und verallgemeinert. (—*• »Der >linke Radikalismus<, die Kinderkrankheit im Kommunismus«) Seit 1917 wirken die KPdSU und die Sowjetunion praktisch und theoretisch im revolutionären Weltprozeß. Wesentlichen Anteil hatte die Partei der Bolschewiki an der Tätigkeit der —► *Kommunistischen Internationale*. Mit dem Sieg der Sowjetunion über den Hitlerfaschismus veränderte sich

das internationale Kräfteverhältnis entscheidend zugunsten des gesellschaftlichen Fortschritts. Es entstanden Bedingungen für die Herausbildung des sozialistischen Weltsystems. Den Völkern, die unter Führung ihrer marxistisch-leninistischen Parteien die sozialistische Gesellschaft errichten, erweisen die KPdSU und der Sowjetstaat vielfältige materielle und ideologische Unterstützung sowie militärischen Schutz. Von besonderer Bedeutung sind dabei die vielfältigen Erfahrungen, die von der KPdSU und dem Sowjetstaat bei der Schaffung der Grundlagen des Sozialismus, bei der Errichtung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und bei der Schaffung der Grundlagen des Kommunismus in der Sowjetunion gewonnen wurden und in Wahrnehmung ihrer internationalistischen Verantwortung uneigennützig zur Verfügung gestellt werden. Sie waren und sind ein wesentlicher Faktor der schnellen Stabilisierung und des beschleunigten Wachstums der sozialistischen Gesellschaft in diesen Ländern. Die Sowjetunion ist die Hauptkraft des sozialistischen Weltprozesses, die objektiv die höchste Verantwortung und die größten Lasten für die Verwirklichung der —<■ *historischen Mission der Arbeiterklasse* trägt. »Mit der Schaffung der materiell-technischen Basis des Kommunismus schreitet die UdSSR weiter wegbereitert voran. Sie ist die entscheidende Kraft des Friedens in der Welt und trägt heute wie in der Vergangenheit die Hauptlast im weltweiten Ringen um Frieden und Fortschritt. Als mächtiges Bollwerk aller die Sache der nationalen und sozialen Befreiung verfechtenden Völker und Kräfte hat sie stets ein Beispiel wahrhaft internationalistischen Handelns gegeben. Ständig vermag die KPdSU für neue Aufgaben Lösungen zu finden, die dem weiteren